

## Entrevista a Carlos Sepúlveda Luna sobre el Frente Estudiantil Revolucionario (FER)

Luis Axel Olivares Islas

El siguiente fragmento es la parte final de la entrevista realizada a Carlos Sepúlveda Luna, el 25 de abril de 2016 en Guadalajara, Jalisco. Fue realizada con el fin de conocer la historia del Frente Estudiantil Revolucionario en voz de un exmilitante. Las preguntas giraron en torno a la vida de la organización, su dinámica interna, sus coyunturas, entre otros temas, y sobre la vida de Carlos Sepúlveda dentro de ésta. El fragmento seleccionado fue la última interrogante del cuestionario, en la cual se pide que se haga un balance, a más de cuarenta años de distancia, sobre la experiencia y lo vivido durante la violenta década de los setenta.

Carlos Sepúlveda es oriundo de la Ciudad de México, donde nació en 1949 y vivió hasta 1956, cuando sus padres deciden mudarse a la ciudad de Guadalajara. En uno de los barrios populares de la *perla tapatía* vivió su infancia, cursó la educación básica y media superior, y en 1967 ingresó a la Universidad de Guadalajara (UdG) a estudiar la carrera de contador público y auditor en la otrora Facultad de Comercio y Administración.

En los años sesenta, durante su estancia en la Secundaria número 1 para varones y la Vocacional, Carlos vivió el contexto de violencia creado por la Federación de Estudiantes de Guadalajara (FEG). Tras el ambiente de represión y abuso vividos, Carlos Sepúlveda decide participar en los años setenta en la agrupación guerrillera Frente Estudiantil Revolucionario (FER).

Su acercamiento a las ideas de izquierda provino no sólo de su relación con compañeros de la UdG; su padre, exmilitante del Partido Popular Socialista (PPS), influyó para que el pudiera leer desde adolescente revistas como *Federación sindical mundial*, *¡Siempre!* o escuchar Radio Habana Cuba. Participó activamente en el movimiento estudiantil de 1968 en Guadalajara, a pesar del clima de represión que se vivió en aquella ciudad, y en algunas movilizaciones en la Ciudad de México. Estuvo desde un inicio con el Frente Estudiantil Revolucionario y posteriormente también colaboró con la Liga Comunista 23 de Septiembre. Entre algunas de las tareas que Carlos Sepúlveda desempeñó dentro de la organización, se encontró la de promover tocadas de rock a través de su banda Huautla, para reunir fondos monetarios o la repartición de propaganda, como el periódico *Madera* o *Punto Crítico*.

Hoy en día Carlos Sepúlveda forma parte del Colectivo Rodolfo Reyes Crespo, una asociación desde la cual se ha trabajado para rescatar la memoria de la guerrilla en Guadalajara. Desde el colectivo han surgido proyectos interesantes, como los murales en el barrio de San Andrés y una publicación editorial sobre el grupo Los Vikingos.

[http://con-temporanea.inah.gob.mx/post\\_gutenberg/luis\\_olivares\\_num8](http://con-temporanea.inah.gob.mx/post_gutenberg/luis_olivares_num8)